

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los responsables de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA.-Tenerife

Se publica todos los días, excepto los domingos - Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22. Servicio por manutención y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 15 céntimo

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO:

Leoncio Rodríguez

ZONAS LIBRES

Peligro para Canarias.—Lo que puede ser Cádiz por los Depósitos francos.

Varias veces, como recordarán nuestros lectores, nos hemos ocupado en LA PRENSA del importante asunto de las zonas libres, concedidas a Canarias por la Ley de reformas administrativas de 11 de Julio de 1912.

En esta Ley, como también se recordará, figura una disposición (art. 11) que dice textualmente: Sin perjuicio de las actuales franquicias arancelarias que disfruta el archipiélago canario, se autoriza al Ministro de Hacienda para establecer en las ciudades de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Arrecife zonas libres para las mercancías de tránsito a plazas extranjeras.

Han transcurrido tres años y medio de la promulgación de la Ley, y nada se ha resuelto por el gobierno respecto a las mencionadas zonas libres, cuyas ventajas tanto ponderaron los patrocinadores de la reforma provincial. Pero no es lo más extraño que el gobierno, cuyos procedimientos son harto conocidos, no haya vuelto a ocuparse del asunto, sino que tampoco en Canarias se ha preocupado ninguna entidad de pedir y gestionar esa mejora, que tanto habría de beneficiar los intereses comerciales de las islas, ahora como nunca necesitadas de elementos de riqueza, ya que los que tenemos se hallan bajo la amenaza de una crisis pavorosa.

Y mientras en Canarias tenemos abandonados estos problemas económicos clave del porvenir isleño; mientras aquí malgastamos las energías en los bajos menesteres de una ruin política de campanario; otros países, con menos condiciones de riqueza que el nuestro, están desarrollando la suya al amparo de las mismas leyes y privilegios que nosotros no hemos sabido o no hemos querido utilizar.

Ahí está el ejemplo de Cádiz con sus Depósitos francos, últimamente establecidos. En dos ó tres meses, el puerto y el comercio gaditano han experimentado una transformación tan completa, que ya apenas si quedan huellas del atraso y decadencia en que vivían.

En estos días precisamente, los Depósitos francos de Cádiz han sido visitados por un representante de importantes casas comerciales de la Habana.

El Sr. Atienza—que así se llama dicha personalidad—ha hecho grandes elogios de las amplias dependencias donde se hallan los Depósitos, manifestando que éstos están mucho mejor instalados que otros de diversos países.

Expuso el Sr. Atienza que la población debe dar toda clase de facilidades a la importación americana, incluso concediendo dinero, con las garantías del producto al macenado; estableciendo líneas de vapores desde Cádiz a Argelia y Gibraltar y viendo el modo de que Cádiz sea el punto de entrada en Europa de los productos americanos.

En pocos días—dijo—acaba de venderse tabaco cubano, por valor de 100 000 pesos, en Argel, Gibraltar y Orán. Pues bien; todo ese tabaco tuvo que ir a Nueva York, para ser reexportado. ¿Por qué no habría de venir a Cádiz, para ser reexportado, y para que la Arrendataria se surtiese de él aquí, en vez de ir a comprarlo a América?

Si se autorizara el hacer en los Depósitos francos las manipulaciones de mezcla, cambio de envases, recorrido del tabaco, etc., todavía pudiera ser mayor la utilidad para Cádiz, mejor situada que Hamburgo, y que podría centralizar toda la importación de tabaco cubano en Europa.

¿Se ve la importación que tiene esa mejora? ¿Se ve el peligro que ofrece para Canarias?

Porque si, como dice el señor Atienza, se llegara a autorizar las manipulaciones de tabacos, envases, etc., en los actuales Depósitos, que era también aspiración de los que abogábamos en Canarias por las zonas libres—el puerto de Cádiz encavazaba hacia él una enorme corriente de riqueza—la importación americana—y las islas, aun disfrutando de una situación envidiable, tendrían que renunciar para siempre a las ventajas de ese gran tráfico comercial, que se lo

llevará Cádiz, porque allí han sabido ser más laboriosos y previsores.

PENINSULA

El Gobierno y las elecciones

En su conversación con los periodistas, el ministro de la Gobernación les ha dicho lo siguiente:

He leído en un periódico que en los preparativos electorales que vengo haciendo me he puesto por delante las leyes municipal y provincial, entrando a saco en la tarea de suspender Ayuntamientos.

Si yo no tuviera más abrigos que esa montera, llevaría la cabeza al aire.

Precisamente puedo afirmar que no he suspendido un solo Ayuntamiento, ni pienso hacerlo, hasta el punto de que en algunos Municipios, donde se precisa una intervención severa, no se hará ésta hasta después de pasado el período electoral.

Yo respeto mucho la crítica periodística; pero deseo que cuando se me censuren, sea con datos concretos, precisando hechos.

Ya era hora

El conde de Romanones anunció que había traído firmado por el rey un importantísimo decreto del ministerio de Instrucción pública.

Por esta disposición se suprimen todas las agregaciones y comisiones que existen en Madrid, con grave perjuicio de la enseñanza en provincias y cuyo número es tan crecido, que constituía ya un abuso intolerable.

Este decreto comprende el presidente del Consejo que dará motivo a disgusto y protesta de los que resulten perjudicados; pero la necesidad exige que se ponga alguna cortapisa en el abuso de las agregaciones.

Invento español

El profesor del Instituto ovese don Gonzalo Brañas ha inventado un receptor que denomina cimiógrafa, y que tiene aplicación utilísima a la radiotelegrafía, pues por amplificar extraordinariamente las señales débiles, permite se haga el servicio sin auriculares, lo cual pone término a una de las mayores molestias con que se tropezaba en la utilización del telegrafo inalámbrico.

Además, con este sistema se obtienen resultados superiores a los conseguidos con los demás aparatos de recepción, ya que es dable registrar y amplificar radiotelegramas a distancia superior a 5 000 kilómetros.

Someido el invento a estudio del Centro técnico de Aeronáutica, emitió éste informe favorable. Y en vista de ello, el ministro de Fomento, deseoso de que se efectúen pruebas concluyentes, ha dirigido una Real orden al de Estado para que gestione del Gobierno de los Estados Unidos que alguna estación radiotelegráfica yanqui transmita periódicamente despachos a la estación radiotelegráfica de La Coruña, con el fin de que los recoja el cimiógrafa.

Créese que estas pruebas podrán comenzar el 1 de Febrero.

Las Clases pasivas

El Sr. Urzáiz ha recibido una solicitud pidiéndole que no acepte las reformas propuestas en el proyecto sobre Clases pasivas presentado a las Cortes por el anterior Gobierno, en el caso de que piense ocuparse de este asunto.

El ministro de Hacienda decía ayer a los periodistas, acerca de este particular, que de ninguna manera aceptaría nada del referido proyecto, con el que está en absoluto disconforme.

El Sr. Urzáiz se extrañaba de que el mismo Gobierno que presentaba un proyecto como el de Clases pasivas, restringiendo y suprimiendo derechos adquiridos, aprobase al propio tiempo otros proyectos concediendo derechos a los registradores de la propiedad y a viudas de médicos fallecidos hace veinte años.

—Yo no puedo creer nunca—decía el señor Urzáiz—que falleciesen contagiados de epidemias tantos médicos como resultaron del proyecto referido.

De Instrucción Pública

El inspector general ha dirigido una circular a todos los maestros y maestras de España, para que contesten a un cuestionario que abarca, entre otros extremos, los siguientes: Condiciones de los edificios, ya particulares, ya del Estado; situación y capacidad de los locales para escuelas, condiciones de higiene, número de niños matriculados y los que tienen solicitado ingreso.

Se formará con los datos que se reciban una estadística escolar y se tratará de buscar los medios para subsanar deficiencias.



RADIOGRAYAS.

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE NAUEN)

En Francia

Ataques con granadas de mano que iniciaron los franceses en la sección del frente, cerca de Neuville, fueron rechazados ocasionando nuestras tropas grandes pérdidas al enemigo.

Uno de nuestros hoyos quedó en poder del adversario.

El botín del día 26 de Enero se aumentó con 4 ametralladoras y 2 lanzabombas.

Al cañoneo de las poblaciones detrás de nuestro frente, efectuado por los franceses contestamos bombardeando a la ciudad de Reims.

Cerca de la altura 285, al Nordeste de La Chalade, ocuparon nuestras tropas un hoyo causado por una mina del enemigo.

Referente a un ataque nocturno de aeroplanos efectuado a la ciudad abierta de Freiburg no se tienen aún noticias concluyentes.

En la cámara inglesa de los Comunes se han hecho declaraciones que son contestadas del mejor modo por la siguiente especificación de nuestras pérdidas de aeroplanos y las de los enemigos: Desde nuestra publicación del día 6 de Octubre de 1915, es decir en el espacio de tiempo desde el primero de Octubre de 1915, hemos perdido en el frente occidental: en lucha aérea, 7; derribados desde tierra, 8; desaparecidos, 1; total 16 aeroplanos.

En el mismo espacio de tiempo perdieron nuestros adversarios en el teatro occidental: en lucha aérea, 41; derribados desde tierra, 11; por aterrizaje involuntariamente dentro de nuestras líneas, 11; total 63 aeroplanos perdidos.

Se trata aquí solamente del número de aeroplanos enemigos caídos en nuestro poder, el cual podemos afirmar con seguridad.

Asia

Ambos lados de Wisy (al Sur de Duenaburg) y entre los ríos Stochod y Styr hubo pequeñas acciones, en las cuales hicimos prisioneros y cogimos mucho material.

Balkanes

Nada que mencionar.

Tratado

Viena, oficial: El protocolo del tratado que en el día 25 de Enero a las 6 de la tarde firmaron los delegados de Austria-Hungría y de Montenegro en Cetigne, contiene un párrafo final, en el cual los delegados montenegrinos piden el más pronto comienzo de las negociaciones de la paz.

Una buena mejora

La Caja postal de ahorro

La Caja Postal de Ahorro, que va a implantarse dentro de unos días, tiene por objeto recoger las economías más modestas y fomentar en el pueblo la práctica del ahorro.

Las estaciones principales, estafetas y agencias de Correos autorizadas al efecto actuarán como corresponsales de la Caja central y por su mediación se harán las imposiciones, obtendrán las libretas y recibirán los ingresos.

El Consejo de administración podrá autorizar para ejercer de corresponsales a los comandantes de barcos de guerra y mercantes y a los representantes diplomáticos y consulares de España en países que tengan establecido con el nuestro el cambio de giro postal.

La Administración central de la Caja abrirá una cuenta corriente a cada persona ó a nombre de la cual se ha ya hecho una imposición a título de ahorro en cualquiera de las oficinas corresponsales, y expedirá gratuitamente una libreta en que serán inscritas las cantidades impuestas a medida que ingresen.

Ninguna persona podrá poseer más de una libreta a su propio nombre, pero no se impide expedirla a cada uno de los individuos de una familia ó de otras Sociedades ó Congregaciones.

Las libretas en que no se haya verificado ninguna operación ni se haya liquidado para la inscripción de intereses durante 30 años se declaran nulas y el capital por ellas representado ingresará en el Tesoro como de propiedad del Estado.

Los menores y las mujeres casadas podrán hacer imposiciones y solicitar libretas a nombre de los acogidos ó reclusos.

Todas las Sociedades y Asociacio-

Según el contrato, deponen los montenegrinos sus armas dentro de tres días en sitios particularmente señalados.

Los oficiales vuelven a recibir sus espadas; los centinelas de la frontera y los guardias de la policía reciben una legitimación, permitiéndoles llevar revólvers.

Las tropas austro-húngaras están autorizadas de usar el territorio montenegrino hasta la conclusión de la paz para operaciones militares.

El gobierno montenegrino promete a las tropas austro-húngaras todo el apoyo posible, especialmente suministro de alojamiento, dar madera, agua y facilidades de transportes.

El gobierno montenegrino declara que todos los puertos, ferrocarriles y fortificaciones que ya se hallan en manos de las tropas austro-húngaras, permanecerán a la libre disposición de ellas hasta la conclusión de la paz.

En el caso que haya otras fortalezas en el país, están los austro húngaros autorizados a la ocupación de ellas.

Todos los prisioneros de guerra austro-húngaros y alemanes serán puestos en libertad el día 25 de Enero; los prisioneros montenegrinos serán libertados después de la conclusión de la paz.

Otros detalles

Los montenegrinos que han sido apasionados después de la suspensión de las hostilidades, en el día 17 de Enero a las 8 30 de la mañana, regresarán inmediatamente a su tierra natal.

La administración de Montenegro permanece en manos de las autoridades montenegrinas.

El protocolo está firmado por los delegados autorizados de ambos países: Teniente Feld mariscal von Hofer, y mayor Schuppich, austriacos; general Bieir y mayor Compar, montenegrinos.

El tratado es valedero a pesar de la ausencia del rey Nicolás, porque según la constitución montenegrina durante la ausencia del rey, tiene el poder del gobierno el heredero del trono y en ausencia de este último lo tiene el ministerio.

Este tratado de guerra no necesita la comprobación de nadie, y tiene la misma obligación de ser observado estrictamente como cualquier otro contrato político.

Además dirigió el rey Nicolás el día 13 de Enero una carta manuscrita y un telegrama al Emperador Francisco José, pidiendo la paz.

El día 18 de Enero se fugó el rey de Montenegro.

nes legalmente constituidas pueden hacerse abrir una cuenta en la Caja Postal de Ahorro.

A toda primera imposición acompañará una solicitud de libreta expedida por duplicado en hoja impresa que facilitarán las oficinas autorizadas para este servicio y en la que se consignarán el nombre, apellidos, edad, estado civil, naturaleza, domicilio y profesión del titular.

De las imposiciones.—La primera imposición puede estar representada por una cantidad cualquiera, pero no inferior a una peseta.

Las imposiciones ulteriores no podrán comprender fracciones de peseta. Para el ahorro de cantidades más pequeñas podrán adquirirse en las oficinas de Correos sellos especiales de 5 céntimos que se adherirán a unos volantes llamados «de ahorros» facilitados al público gratuitamente por las mismas oficinas. Estos volantes se admitirán como numerario luego para las primeras y sucesivas imposiciones. Cada volante no podrá comprender más que 20 sellos de 5 céntimos.

Reembolso.—Los titulares de libretas pueden solicitar y obtener, dentro de los límites que fije el Consejo de Administración, el reembolso total ó parcial de la cantidad ingresada por mediación de cualquiera de las oficinas de Correos autorizadas para funcionar como corresponsales de la Caja Postal de Ahorro.

Todo reembolso ha de ser autorizado previamente por la Administración Central de la Caja.

Las mujeres casadas podrán formular las solicitudes de reintegro y percibir los reembolsos sin la asistencia de sus maridos, mientras estos no hagan uso de la facultad que les confiere el artículo 1 388 del Código civil.

Los menores de edad podrán solicitar el reintegro sin la intervención de los padres ó representantes legales, reputándoseles como emancipa-

dos en sus relaciones con la Caja Postal.

También podrán solicitarse y obtenerse los reembolsos parciales por telégrafo.

Intereses.—La Caja Postal de Ahorro abonará por cualquier cantidad impuesta a ella, hasta el límite que se fije al Consejo de administración, el interés que acuerde el Consejo de ministros.

El 31 de Diciembre, los intereses devengados durante el año se incorporarán al capital.

Revisión anual de libretas.—Debiendo representar las libretas el mismo capital que resulte de las respectivas cuentas corrientes, los titulares habrán de enviar todos los años sus libretas a la Administración central de la Caja, para que se adicionen a ellas, como activo disponible, los intereses devengados durante el ejercicio anterior.

Desde el 1.º de Marzo en adelante admitirán todas las oficinas de Correos las libretas que se les presenten para el computo de intereses, exigiendo a los interesados resguardos provisionales, y las remitirán a la Caja.

La devolución se hará en la oficina, previo aviso a los interesados, y si éstos desean que se les devuelvan por mediación de la respectiva cartería urbana ó rural ó peaton se consignará así en el resguardo y se hará el cange con el definitivo abonando el interesado al portador un derecho fijo de 10 céntimos.

Vida comercial

Es muy interesante la exposición que dirige al Gobierno la Confederación Patronal Española.

Demuestra que se eleva a un treinta por ciento el encarecimiento de los materiales para la construcción, como hierros, maderas, primeras materias para la pintura yesos, ladrillo, etc. etc.

Termina exponiendo los remedios que cree fáciles.

Entre otros son los siguientes:

Que caso necesario se considere el carbón, la madera, y otras primeras materias notoriamente escasas en la actualidad como artículos de primera necesidad, fletando el Estado por su cuenta buques que las importen, cargando el precio justo del flete normal al consumidor.

Establecer líneas subvencionadas de vapores con las zonas productoras de carbón y madera (Inglaterra, Suecia, Noruega, Finlandia y Norte América) y señalarles tarifas de máxima percepción por los fletes.

Que se recaben de las compañías ferroviarias, tarifas reducidas para el transporte de carbones y hierro desde los centros productores a los de mayor consumo.

Que se recabe de los países beligerantes la exportación y libre tránsito de primeras materias (que no constituyan contrabando de guerra absoluto) con destino a España, previa justificación de su destino.

Han dicho en el ministerio de Estado, respecto a la importación en España de cáñamo, cuya necesidad se hace sentir por alpargateros y otras industrias, que si no varías, se han practicado gestiones cerca del Gobierno italiano para obtener la salida de dicha fibra, habiéndose logrado hace ya algunas semanas que se permitiera traer unos 10 000 quintales; siendo de notar que el asunto ofrece un aspecto delicado, porque la consecución de nuevos permisos sólo podrían conseguirse dentro de ciertos límites y a cambio de compensaciones; lo que no deja de ofrecer inconvenientes.

En la Audiencia

Por no haber señalamientos no se celebraron el sábado, juicios orales.

En el juzgado de esta capital se sigue causa por hurto de cebada a Luis Pérez Flores.

El juez de La Laguna instruye sumario por lesión causada en el vientre a Victoria Cabrera Rodríguez, por una vaca propiedad de Lugarda Rivero.

Señalamientos para hoy: Juzgado de La Laguna, contra José de León Pérez, por abusos deshonestos; abogado, Sr. Pinto; procurador Sr. Cubas.

Planchadora

Se ofrece una al público en general, para paños, cuellos y camisas con brillo ó sin él, igualmente, toda clase de ropa si es necesario a precios sumamente reducidos.—Calle del Pilar núm. 72

Boletines de Banco Falsos

Desde hace días andan en circulación billetes falsos del Banco de España.

Dichos facsímiles, de valor de 100 pesetas, pertenecen a la emisión de 30 de Julio de 1906.

Para poderlos distinguir de los verdaderos se nota que el papel de estos billetes es más fino al tacto que los legítimos, la figura que ocupa el lado izquierdo del anverso tiene la expresión de los ojos más dura que la de los verdaderos.

El rosetón inferior de la esquina del lado a que nos referimos tiene el fondo más oscuro que en los billetes legítimos.

Midiendo la parte grabada en el reverso, en sentido horizontal, se nota que es unos milímetros más ancha en los legítimos.

Estas son las principales deficiencias que se notan entre los billetes buenos y los falsificados a que nos referimos.

De la provincia

Por el presidente del Cabildo de Canaria, se han pedido a aquella Alcaldía notas estadísticas de las defunciones por tuberculosis en la población, durante los últimos cinco años.

Esos datos han de servir de base para fundar un Instituto anti-tuberculoso para curación y tratamiento de dichos enfermos.

Ya escasea el agua en Las Palmas de tal manera, que se pasan muchos días sin que suba una gota a los depósitos de las calles de Triana.

Hace noches se originó un incendio en uno de los kioscos situados en el Puente de Palos, siniestro que redujo a cenizas la expresada edificación.

Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 29.—El viento en

Temperatura máxima, 17,8 grados. Mínima por la noche, 14,0. Altura del barómetro, 10,77. Oscilación, 0,46. El mar, llano.

En la pasada semana estuvimos recibiendo el servicio de madrugada que diariamente deposita nuestro corresponsal en Madrid, con 12 y hasta 20 horas de retraso.

En vista de semejante anomalía, que nos priva de informar al público con la debida regularidad, nos hemos dirigido telegráficamente al señor Francos Rodríguez, preguntándole si debíamos desistir ya en absoluto del servicio de madrugada, y su contestación ha sido la siguiente:

«Director General a Director PRENSA.—Tenerife.

Apresúreme manifestarle que deben continuar servicio de madrugada, pues doy órdenes para que se curse con la mayor regularidad posible. Las deficiencias de los cables son, como saben, antiguas, y para las recomposiciones se tropieza ahora con dificultades internacionales que procuro vencer.

He dispuesto que salga personal para Cádiz y también que jefe negociado de cables haga un viaje con el fin de adoptar medidas precisas.

Les reitero que dentro de los medios de que se dispone el servicio de prensa como el general quedará regularizado como es justo.»

Agradecemos los ofrecimientos del Sr. Francos Rodríguez.

Según vemos en la prensa cubana, la actual zafra de azúcar se calcula en 3 millones 100 mil toneladas, ó sea la mitad de la producción mundial de azúcar de caña.

Se vende allí de 8 a 9 reales fuertes la arroba, ó sea a un peso oro.

El sábado regresaron de la Península, el Sr. D. Pedro Schwartz y su señora esposa, a quienes reiteramos nuestro pésame por el fallecimiento de su malogrado hijo D. Jerónimo (q. e. p. d.)

Dentro de unos días hará escala en este puerto uno de los vapores japoneses de la compañía que tiene anunciada su escala en Tenerife.

Se ha encargado de nuevo del Juzgado de primera instancia de La Laguna, D. José María Cremades, que acaba de regresar de la Península.

Pruebe V. el exquisito Champagne DUE DE LEGRIS, el mejor del mundo.

La Maquinaria moderna

Sperling & Williams.—24 & 25 Frenchuch Street.—Londres

Ingenieros especialistas en maquinarias, motores a gas pobre y rico marca Grice, motores a petróleo y bencina marca Servidor, motores a petróleo crudo, eléctricos y a viento, especialistas en molinos harineros para gofio y en instalaciones económicas para alumbrado eléctrico en los pueblos de campo, máquinas agrícolas, dinamos, motores marinos, herramientas, aceites lubricantes, desperdicios de algodón, antracita, etc. Representantes del Trust Británico de fabricantes de tubería de hierro y acero de todas clases, concesionarios de la conocida marca de Cemento Portland "León Rojo".

Para pedidos y presupuestos, dirigirse a nuestro Agente general en Santa Cruz de Tenerife.

Apartado de Correos número 24

Américo L. Méndez, Alfonso XIII número 59

Dirección telegráfica: Lopemendez

Aguas de Villaza

Minero-medicinales naturales, bicarbonatadas, sódicas, riquísimas en fitina, insustituibles en las mesas de los que padezcan afecciones de estómago. Mezcladas con vino—al que no descomponen—tienen un sabor exquisito.

Virtudes medicinales

Estas aguas son entre todas las de su clase las que contienen mayor cantidad de carbonato de fitina y gas ácido carbónico libre y en combinación, retenido en forma que lo conserva mucho tiempo; razón por la cual sus efectos medicinales son más permanentes que en las demás de su clase. De ahí el que sus efectos medicinales son también más eficaces que los de todas sus similares.

Las personas que las han probado están maravilladas de las rápidas mejorías que han experimentado al poco tiempo de tomarlas.

Depositorio: Manuel Filipes, Valentín Sanz, 4.—Subdepositorio: Droguería de A. Barreto, Laguna.—En el Puerto de la Cruz: F. Gómez Ibáñez.—En Las Palmas: Droguería del Sr. Lleó.

Pruebe usted, si se siente mal después de la comida; sobre todo si siente dolor de estómago, hinchazón del mismo o es propenso a dispepsias flatulentas; a los pocos días sentirá la alegría de haber encontrado estas maravillosas aguas de VILLAZA.

En el Centro de suscripciones «La Prensa», Alfonso XIII 82, (frente al Banco de España), se admiten suscripciones a TODOS los periódicos de España y Extranjero. Además se encarga toda clase de libros y música. Los periódicos se reparten a domicilio.

En la inspección de vigilancia se halla depositado para quien acredite ser su dueño, un dije hallado en la vía pública.

Vermouth Cinzano es el preferido por los inteligentes que se preocupan de lo que beben.

De venta en Cafés, Bar y Ultramarinos de primer orden.

El embajador de España en París comunica el fallecimiento de los siguientes súbditos españoles: Felipe Vidal, Martín Presa, y Rafael Erasus, pertenecientes al primer regimiento de la legión extranjera de aquel ejército francés.

Se vende paja del país para pienso, Manuel de Armas, Santiago, 5.

Cacao Caracas, superior. Importador, Manuel F. Feriá, Tenerife

Política aventura del kaiser

La prensa extranjera publica el siguiente relato muy detallado de una excursión realizada por el kaiser en un zepelín, y en la cual estuvo Guillo II a punto de perder la vida.

Se ha negado oficialmente en Alemania que el emperador estuviese a bordo del zepelín que sufrió el desastre; pero, es lo cierto que los oficiales y la tripulación del dirigible fueron especialmente condecorados, según la «Kriegszeitung», por salvar la vida del emperador durante una excelente excursión aérea al norte de operaciones.

El zepelín fue el número 18 en el cual se había preparado especialmente una aloca, despacho y gabinete de recepción. El zepelín 18 era el dirigible almirante de la primera escuadra de globos «read-noughts». El camarote de observación tenía en el piso una ventana de cristal de metro en cuadro, como los cristales binoculares de los estereoscopios y con un poder amplificador de 17 decímetros. Entre otras novedades, a bordo había paracaídas especiales para casos extremos.

Después de varios aplazamientos, la excursión del emperador se fijó para un día determinado.

Amaneció cayendo una lluvia muy menuda, pero no por ello se desistió de la expedición. El dirigible se elevó, en efecto, rápidamente sobre las nubes, flotando en la atmósfera en regiones donde brillaba un agradable sol de otoño; marchó con toda regularidad y descendió sin novedad en Varsovia, donde el kaiser fue recibido por un archiduque austriaco y una guardia de honor.

El emperador saltó del dirigible, relajo en mano, haciendo notar la puntualidad de la llegada del zepelín, con arreglo al programa acordado.

Media hora después se reanudó el viaje hacia el frente de operaciones de los ejércitos alemanes.

Al poco tiempo de emprender esta segunda parte de la excursión fué cuando se

DE CANARIA

La junta de subsistencias de Las Palmas ha telegrafiado al Cónsul de España en Mogador, pidiéndole se sirva manifestarle los precios que alcanza el maíz en aquella zona y los medios de transportarse a Canarias que podrían utilizarse, por si fuera posible traer ese artículo a estas islas en buenas condiciones económicas.

También ha solicitado de las compañías Trasatlántica y de Píñillos, que recoja en la Argentina, con preferencia a la demás carga, el maíz que haya consignado para esta isla.

Ha llegado al puerto de la Luz proviniendo de viveres, el buque de guerra inglés «Exsex». Cambió los saludos con la plaza.

En el «Cuyás» se está en ayuno de una zarzuela original de dos jóvenes de esta localidad titulada «Ellas mandan». Se estrenará en la próxima semana.

Ecos de sociedad

En contestación a los telegramas dirigidos a Madrid, por la comisión de señoras de la Cruz Roja de esta capital, con motivo de la nueva reorganización, la señora Presidenta ha residido los siguientes:

Camarera Mayor Palacio a Juana Camacho de Martí Dehesa.

Presidenta Cruz Roja Española S. M. la envía, así como Damas Cruz Roja, las más expresivas gracias por respetuosa y firmísima adhesión y la saluda.

Juana Camacho de Martí Dehesa, Presidenta Cruz Roja.

Comisario egio Marqués de Castelar encargame salud su nombre sección merifísima cuya labor admirable espera continúe fructifera. Secreta to Asamblea Suprema, Criado.

Espectáculos

Salón Novedades

Las obras puestas anoche en escena, fueron muy aplaudidas por el numeroso público que llenaba el Salón.

Para hoy se anuncia el siguiente programa: La zarzuela «El Husar de la Guardia, el sainete «El mal de Amores» y la comedia lírica «Al ma de Dios».

Parque Recreativo

Hoy reaparecerá en este Parque el famoso duelo «os Ransini», que con el genial Rafael de Arcos y el estreno de las películas «El sombrero de copa», «Nápoles» y el «Violín de Ketty», constituirán el programa de esta noche.

Sociedad Cooperativa de Producción de Tenerife

De acuerdo con los estatutos de esta sociedad se convoca a Junta General para el día 6 de Febrero y hora de la 1 y media de su tarde, en el salón del Centro de Propaganda y Fomento del Turismo de esta Capital, San José, 34.

Santa Cruz de Tenerife, Enero 31 de 1916.

V. B.º

El Secretario, El Presidente, M. de Armas, Manuel Filipes. ORDEN DEL DIA Dar cuenta del estado de la Sociedad y presentación del Balance.

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Francia

Desembarco

Madrid 30 (1).

De Salónica comunican detalles del desembarco hecho por la marinería franco inglesa en la Península de Karaburi.

Después de ocupados algunos puntos estratégicos, desembarcaron varios destacamentos italianos, protegidos por buques de guerra, y tomaron posesión de la fortaleza griega, sin resistencia de la guarnición.

El comandante de la plaza, al verse obligado a evacuarla, formuló su protesta, justificando los aliados la operación en razones estratégicas.

Además parece que les obligó a adoptar tal medida el estarse avituallando en aquella costa un submarino alemán.

A tierra

También dicen de Salónica que un aeroplano búlgaro que volaba sobre las fortificaciones exteriores de la plaza, bombardeándolas, cayó a tierra.

Sorpresa

Noticias de Constantinopla dicen que al ocupar los turcos las posiciones de Gallipoli abandonadas por los ingleses, hicieron explosión varias minas que habían colocado disimuladamente los aliados, ocasionando centenares de muertos y heridos.

Ataque a Salónica

Parece que es cosa decidida el ataque a Salónica.

Según dicen de Bucarest, durante la estancia del Kaiser en Nisch, ultimáronse los detalles. Anádes que el quinto cuerpo de ejército turco ha salido ya para la frontera griega, para tomar parte en el ataque.

Los aliados continúan desembarcando fuerzas, y en estos días han llegado numerosas tropas serbias.

Tren destruido

De la Haya comunican que un aviador aliado bombardeó un tren alemán, destruyéndolo.

Ignórase el número de víctimas que supónese muy considerable.

RUSIA

El «Goeben»

Dicen de Petrogrado que un buque ruso sostuvo un combate con el crucero alemán «Goeben», causándole algunas averías.

38 tripulantes del «Goeben» sucumbieron, y resultaron heridos ochenta.

Posición

La infantería austriaca en Galitzia atacó una posición avanzada de los rusos, ocupándola después

Península

El gas

Las fábricas de gas han encarecido extraordinariamente el fluido en algunas poblaciones. En Murcia lo han subido un 40 por 100.

Esto ha causado gran efervescencia en aquella ciudad.

Los consumidores amenazan a la Compañía con represalias.

Barcelona

Hoy celebraron un mitin las Juventudes radicales.

Acordaron pedir la moratoria para el pago de alquileres, y la municipalización de algunos servicios, como medios para conjurar la crisis obrera, que sigue acentuándose.

Agitación

De Badajoz dan cuenta también de gran agitación por la carestía de las subsistencias.

De varios pueblos se han recibido noticias alarmantes.

El gobernador ha mandado concentrar la benemerita.

Más protestas

De Castellón dicen que se ha celebrado un mitin en Valldénxo para protestar contra la subida de las subsistencias.

Terminado el mitin, organizóse una manifestación de todo el vecindario.

Muerte sentida

Hoy ha fallecido en Madrid el popularísimo revistero taurino de «El Liberal», D. José Loma, («D. Modesto»)

Su muerte ha sido sentidísima.

Recepción

En la Academia de Ciencias exactas verificóse la recepción de D. Bernardo Sagasta, discutiéndose sobre la importancia del agua en la agricultura.

Contestóle el Sr. Castellarnau.

Contra un juez

El Sr. Barroso ha ordenado que marche a Algeciras un magistrado de Sevilla para depurar las graves acusaciones que se forman contra el juez de primera instancia.

Banquete

Los empleados del Banco celebraron hoy el 7.º aniversario de su asociación, asistiendo 300 comensales.

Pronunciáronse discursos abogando por mejoras en el Cuerpo.

Londres

El «Appam»

Noticias de Londres confirman el hundimiento del vapor de la compañía de Elder Dempster, «Appam».

Las víctimas

Sábase que el «Appam» conduca gran número de alemanes que habían sido hechos prisioneros en el Cameron.

Todos han perecido.

Essad Pachá

Un despacho de Roma dice que Essad Pachá, persuadido de las grandes dificultades con que tiene que luchar para defender Durazzo, se ha retirado a Valona.

Llamamiento

De Atenas dicen que el gobierno griego ha llamado a filas las quintas del 89 hasta el 94.

Balkanes

Continúa el traslado ordenadamente de las tropas serbias desde Albania.

Las municiones dejadas por los serbios en San Giovanni di Medua han sido llevadas por barcos franceses a Brindisi.

Un destacamento de marinos franceses desembarcó en la isla cerca de Castellorizo.

No se ha iniciado ningún movimiento contra Salónica hasta el presente.

De la madrugada

El papel por las nubes

Dicen de Lisboa que a causa del enorme encarecimiento del papel, es inminente que dejen de publicarse los periódicos.

Los vendedores niegan a pagar el doble precio, que han propuesto las empresas.

Desórdenes

También dicen de Lisboa que a causa de la carestía de la vida han estallado graves desórdenes.

El pueblo asaltó varias panaderías y tiendas de comestibles, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Esta dió algunas cargas, resultando numerosos heridos.

Materiales de construcción

Tubería para conducción de vapor, gas y agua. Accesorios de máquinas y calderas. Tornos, taladros, aparatos de soldar, máquinas de hojalatería, contadores de agua, etc., etc.

Cementos, oal eminentemente hidráulica, sustitutiva del cemento cuyo análisis está a disposición de quien lo solicite, empleándose con gran éxito en la construcción del Puerto de Valencia.

Informes y pedidos a Alfonso XIII número 11 (despacho)

Fallido de LA PRENSA

(40)

Las dos cunas

POR

E. Richebourg

si yo lo viera moriría de pena.

—Entonces volveremos a vernos mañana aquí?

—Sí, Eduardo, aquí.

—Y a la misma hora todos los días?

—Todos los días.

—¿Me lo prometes?

—Sí.

Indudablemente esas entrevistas secretas, reñidas con las conveniencias, eran censurables; pero

pero la situación de los dos jóvenes enamorados, era también excepcional. Además, no suponían ellos que atrasasen mal Matilde era demasiado inocente y demasiado pura para concebir siquiera la sospecha de un peligro. Ignoraba que la mujer cuanto más enamorada está, más debe desconfiar de sus debilidades. Pero, además, el amor sincero, el puro amor, el verdadero amor, no razona. De otro modo no sería ya el amor ese sentimiento exquisito, maravilloso, de esencia divina, que glorifica la humanidad.

Durante quince días Eduardo y Matilde se vieron todas las tardes, ya anochecido como la vez primera, en el parque del castillo.

El joven había escrito a su padre, para que no se inquietase de su ausencia. El conde le contestó anunciándole que acababa de ser agregado a la embajada de Fran-

cia en España, en calidad de secretario. Tenía un plazo de ocho días para tomar posesión de su puesto?

Eduardo se vió obligado a volver a París y tomar castel en seguida el camino de Madrid.

Cuatro meses después, Matilde descubría con terror que iba a ser madre. Era de todo punto necesario que le ocultase su estado a su padre, pues en su cólera, el señor de Frangis hubiera sido capaz de matarla ó de echarla de su casa, maldiciéndola.

Reflexionó largamente el partido que había de tomar.

Su madrina era la marquesa de Messidón, señora de gran virtud, benévola, buena, caritativa, protectora de los desgraciados, que después de haber casado a sus tres hijos vivía sola en París, en su antiguo palacio de la calle de la Université. Matilde pensó que en-

contraría un refugio seguro en casa de la marquesa.

—Mi madrina, tan noble, que siempre ha demostrado tanta grandeza en todos los actos de la vida, sabrá mejor que cualquiera otra mujer excusar mi debilidad y perdonarme mi falta —se dijo la joven;—no le ocultaré nada, se lo diré todo.

En una carta que le escribió, le decía que por razones que le diría en París, deseaba ardientemente ir a pasar algunos meses a su lado. Pero era necesario para eso que su querida madrina se lo pidiese al señor de Frangis.

La constatación de la auclana marquesa no se hizo esperar. En una carta suplicaba al señor de Frangis que le enviase a su ahijada, pues se consideraría muy feliz pudiéndola tener a su lado por algún tiempo para alegrar su soledad, pues, añadía, estoy muy ais-

lada, muy abandonada».

El señor de Frangis, sabedor de que el vizconde de Lucerolle se hallaba en Madrid, no vió ningún inconveniente y dejó que fuera su hija.

Al día siguiente de su llegada a París, Matilde, arrojada delante de su madrina, le hizo llorando la confesión completa. La auclana señora la escuchó con la mayor atención y la juzgó con su corazón. Reconoció que, como tantas otras pobres muchachas, su ahijada era una víctima de su ignorancia de las cosas de la vida. No obstante la astuerdad de sus principios, no se sintió con valor para censurarla. La cogió en brazos, la besó y lloró con ella.

—Hija mía —le dijo,—la situación es grave y dolorosa; has venido en busca mía y eso es una demostración de confianza que me halaga. Tu desgracia es grande,

hija mía, pero te has acordado de mí, de tu vieja madrina, y no te abandonaré. Buscaremos y encontraremos el medio de mantener en secreto el nacimiento de la criatura que desá luz, hasta el día en que, el señor de Frangis, más razonable de su con consentimiento a tu matrimonio. Conozco a los Lucerolle; por su culto del honor velen tanto como los Messidón. Por ese lado nada tienes que temer; más tarde ó más temprano serás vizcondesa de Lucerolle. ¿El vizconde conoce tu estado?

—No, madrina, no me he atrevido a escribirselo.

—Buena, está bien, dentro de algún tiempo yo misma me encargaré de informarlo.

Un mes después, la marquesa escribió efectivamente al vizconde de Lucerolle.

El joven diplomático pidió inmediatamente una licencia de al-

La IODHYRINE del Dr. DESCHAMP de la Facultad de Medicina de Paris

ADELGAZAR SIN PERJUDICAR LA SALUD

Aprobado, recetado y empleado por el cuerpo médico francés y extranjero.

NO DEJA ARRUGAS - Es el MÁS SERIO de los específicos contra la OBESIDAD

Depósito Central: Laboratorios H. DUBOIS, 7, Rue Jadin, PARIS

Nuevo Tratamiento activo, práctico y agradable POR EL



COLONON DE DUBOIS

REUMATISMOS, GOTA, ARTRITISMO ARTERIO-ESCLEROSIS, LINFATISMO ASMA, ENFERMEDADES DE LA PIEL

Purifica, regenera y fortifica la Sangre de los Adultos y de los Niños débiles DEPURATIVO IDEAL

Agente exclusivo para Canarias, Ldo. G. FERNÁNDEZ Farmacia "Suárez", San Francisco, 17 STA. CRUZ TENERIFE

CORSETERIA A MEDIDA DE F. PRATS PLAZA DE SANTO DOMINGO, 1 (Esquina Imeldo Seris) Moderno taller de Corsés, tirantes, corselets y fajas.

AVISO Al pueblo de Tenerife y en particular a la clase trabajadora D. Miguel Marrero y Gutiérrez, antiguo industrial de la ciudad de La Laguna, ha tenido a bien abrir al público dos despachos de carne que hasta la fecha han estado cerrados; uno situado en la calle de San Francisco esquina a Ferrer, y el otro en la Plaza del Mercado entre los despachos de carne de Feliciano García y Ezquerri Morán, garantizando su peso y calidad a los precios siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Coccido a 1.40 Kilo, Limpia a 2.40, Con hueso a 2.20, Desposos a precios económicos.

Williams Line Servicio regular de Barcelona, Valencia, Alicante y Málaga a Canarias, y de Canarias a Barcelona. Se continuarán los viajes a Marsella o Génova si hubiere suficiente carga.

Gran Hotel Taoro Puerto de Orotava Desde el día 1º de Enero ha quedado abierto al público este establecimiento bajo nueva dirección y propiedad. Excelente cocina. Buen servicio. Dirección telefónica: Taoro. Puerto Cruz. Correspondencia: Widpret. Puerto Cruz.

Banco Hipotecario de España Debiendo llegar a esta en breve el inspector de esta entidad comercial, se solicita a las personas que deseen hacer a guna operación dirijan sus solicitudes a la mayor brevedad a su Agente en esta don Francisco Cambreleng, calle del Dr. Allart núm. 17.

Academia de música El Maestro Ugo Pagni, además de sus lecciones particulares y a domicilio, ha abierto una Academia de Música, en la que da lecciones de solfeo, piano e instrumentos varios a precios razonables. Para comodidad de los alumnos ha establecido clases nocturnas además de las diurnas, así como también clases de conjunto. Para informes: Alfonso XIII 59.

Modes au Petit Paris Pérez Galdós, 5 En este establecimiento se acaba de recibir un bonito surtido en formas de sombreros para señoras y niños, adornos para los mismos, cuellos de piel, y piel por varas, firse para señoras y niños, astracanes, corsés última novedad y otros varios artículos todos para la presente temporada de invierno.

Antonio Sánchez Perito Agrícola Levantamiento de planos, medición, división y tasación de fincas rústicas, afloras y demás trabajos topográficos y periciales. Proyectos de mejoras y administración de fincas rústicas. Consultas sobre asuntos agrarios etc. Hotel Europa, San Francisco 21.

Atención fumadores En la tabaquería de D. Angel Carrillo, se han puesto a la venta cigarrillos elaborados con picadura de Henry Clay, en paquetes de 16 cigarrillos, al precio de 0.25 cada paquete. Constitución 11 (a) esquina a la calle de la Marina. GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA DE PEDRO GIRAUD - Granada Casa fundada en 1877

Para convencerse de la diferencia que hay entre un ahorro seguro y un seguro de vida llamado de "Padres de familia", que asegura una renta a mujeres ó hijos con prima módica, hay que dirigirse, sin que esto represente compromiso alguno, a la Assicurazioni Generali de Trieste, fundada en 1831, y cuyas garantías, en 31 de Diciembre de 1913, alcanzaban la suma de 479.796.614.22 pesetas oro.

Assicurazioni Generali de Trieste Seguros de Vida Sr. Delegado de la Assicurazioni Generali de Trieste, -Imeldo Seris, 102, Santa Cruz de Tenerife.

Preparación para carreras especiales Escuela Naval Militar, Ingeniero Industrial, Correos y Telégrafos, a cargo de un Oficial del Cuerpo General de la Armada y un Ingeniero Industrial. Clases limitadas de 5 alumnos. Despacho: Alfonso XIII número 11.

Casa con jardín Se alquila una casa en San Juan. Parán razón en la calle de la Noria número 38.

Empleado Se ofrece para escritorio, fijo ó por horas. -Informar a D. Alvaro Lascuaga, San Joé 83.

La Esmeralda CRUZ VERDE, 24 En este establecimiento se venden joyas de ocasión con perlas, brillantes, esmeraldas, etc. También existe un estenso surtido en perfum ría y postales.

Acustia Díaz y Casanova Procura dor de los tribunales San Francisco, 10 (accesoria)

Sacos vacíos Se venden usados en piquetas y gra des partidas. Precios económicos. Hay existencias en cua quier época del año.

LA ESTRELLA PLATERIA DE EDUARDO IZQUIERDO Se hace toda clase de trabajos en platería y joyería encontrándose hechos ajustados, cadenas y collares al peso.

Piso Se alquila uno alto en la parte de un sur huerta en la calle de Consolación número 22. Teléfono número 67.

Ingred entes Se vende Sulfato de potasa Americana, Escoria de hornos, S perfato de hueso, etc. Informar: dirigirse a Lorenzo Badma, San Felipe Nery, 7.

Se venden muebles Por acentarse su dueño se venden muebles y buena lana para colchones. Informar: Conso acción núm 16.

EL AUTO, taller de pintura En este taller se pintan automóviles. Se hacen trabajos en letreros anunciadores, en los estilos que se desean, como también todo trabajo perteneciente al ramo por módico precio, prontitud y esmero. No confundirse: Candelaria 15 (a).

Potasa K init con 12.40 % de potasa, para adquirir dirigirse a don C. Beutell, en esta plaza.

Habitaciones Se alquilan dos amuebladas y con servicio en casa de familia, una en piso alto y otra baja. Darán raz n en esta imprenta.

Profesora de lecciones de bordados en blanco, oro matiz y tul al realce. Variedad en cañados y puntos. Lecciones a domicilio, precios módicos. -Calle del Pilar número 48.

Casa Se alquila la del número 36 de la calle de San Francisco. Tiene servicio alto y bajo, agua a presión, luz eléctrica y gas. Púase veraz. Razón en La Laguna, Herradores 92.

Carne barata Se pone en conocimiento del público que desde hoy, y en el despacho de gobierno núm. 1, Ezequiel Hormiga expendirá carne del país con peso garantizado a los siguientes precios:

Table with 2 columns: Item and Price. Coccido 1.40 kilo, Con hueso 2.20, Limpia 2.40, Desposos a precios convencionales. Estos precios serán duraderos.

Salud para niños y adultos desde 1 año FRUCTINES-VICHY (Marca depositada) Deliciosos bombones laxantes, purgantes, depurativos a base de un nuevo producto sintético de Jugos de Frutas.

Salón d' lust ar Nicolás Pina, e el gusto de recreer a su numerosa clientela en la calle Cruz Verde número 23.

Lave y planche su traje Es posible que tenga V. algún traje viejo olvidado en un rincón por considerarlo inútil. Nada de eso; haga V. la prueba siguiente:

Se vende Una mesa de dos carpetas para escritorio un mostrador de riga con cristales y otro con gabinetes. Informar: San José 95, oficinas.

Atención Se limpian, lavan y planchan trajes de cab lieros y toda clase de ropa exterior. Informar: San José 95, oficinas.

AL PUBLICO En breve quedará instalado en la calle Cruz Verde número 18, un Bazar de artículos de la Madeta.

Mármoles de todas clases En el a reditado taller de Jé sé García, se construyen toda clase de trabajos del ramo t, dentro ó fuera de la capital.

Restaurant Brisas del Te de DE CONOCEPCION PACHECO Puerto de la Cruz - 5, calle Esquivel, 5 Esta antigua Casa que por su confort, amable servicio y exquisita comida ha merecido siempre el favor de las personas de buen gusto, continúa su trabajo que ofrece al público.

Preparación para carreras militares En vista de la importancia que con arreglo al nuevo plan de estudios para ingreso en las Academias militares tienen las ciencias exactas y naturales, se ha creado esta Academia con el fin de que los alumnos que a ella concurren puedan obtener una concepción numérica alta que les garantice una mayor probabilidad de ser APROBADOS CON PLAZA.

Han llegado por Zepellin Almanaque de Alemania con cronos patrióticos y paisajes de 65 hasta 75 céntimos, al por mayor y detalle, a pesar de los gastos de transporte extraordinarios se dan más baratos.

Bazar Berlin BUENO-BONITO BARATO Frente a la traza del Baño a España Máquinas de escribir En esado de nuevo se venden de todas las marcas conocidas a mitad de precio de lo que están hoy. Se garantiza su mejor funcionamiento. Hay máquinas desde 110 pesetas.

Sa dadas a gesas Un variado surtido de toda clase de alzado en últimas y vendidas se ab a recibir en LA ESTRELLA, Candelaria, 38.

contestación a las felicitaciones por su cumpleaños contrastan con los de principio de la guerra. Dicen que Alemania lucha por la seguridad y libertad de su territorio y expresa la esperanza de alcanzar pronto una paz honrosa.

Operaciones en Francia Del cuartel general alemán comunican lo siguiente: Al Noroeste de la hacienda «La Folie», (nordeste de Neuville) asaltaron nuestras tropas las trincheras enemigas en una extensión de 1500 metros.

En la parte occidental de Saint Laurent, cerca de Arras, tomamos por asalto a los franceses un grupo de casas. Al Sur del río Somme conquistamos la aldea de Frisé, y unos mil metros de la posición enemiga, al Sur de dicha población.

Los franceses dejaron en nuestro poder 12 oficiales y 927 soldados, todos ilesos, perdiendo además 13 ametralladoras y 3 lanzaminas.

Mas al Sur, en los alrededores de Lihons, avanzó un destacamento explorador hasta la segunda línea enemiga, haciendo algunos prisioneros y regresando sin pérdidas a su posición.

En la Champagne hubo violentas luchas de artillería y con minas. La explosión de una mina efectuada por los franceses en la altura de Combres, causó daño insignificante en nuestra primera trinchera; habiendo sufrido importantes pérdidas el enemigo al intentar ocupar el hoyo, por lo que tuvo que retirarse.

Ataques aéreos En las inmediaciones de Apremont (al Este de la Mosela) fué derribado un aeroplano enemigo por nuestra artillería, quedando el conductor muerto y el observador gravemente herido.

El ataque aéreo a Friburgo, en la noche del 27 al 28 de Enero, sólo causó pequeños daños. Quedaron heridos 1 soldado y 2 personas civiles.

Rusia Por lo general, no ha cambiado la situación. Cerca de Bershtany rechazaron las vanguardias austro-húngaras varios ataques rusos.

Balkanes Nada que mencionar. Clases particulares a domicilio en esta capital a niños de ambos sexos, de enseñanza elemental y superior, de preparación y primer año del Bachillerato y de Labores para niñas.

Diríjanse a Pilar Hijosa Jiménez, calle de Alfonso XIII (antes Herradores) número 30. La Laguna.

Centro maurista Hoy inauguró el centro maurista del distrito de la Latina. Asistió Maura, que pronunció un discurso de tonos enérgicos. Auguró un cambio radical de la política, pronosticando también la anulación de los políticos de oficio, culpables, dijo, de las vergüenzas que sufrimos.

Frente italiano Cadorna comunica la repulsa de un terrible ataque enemigo en el Isonzo. En los altos al oeste de Gorizia los italianos recuparon parte de la pequeña trinchera avanzada, abandonada en Enero 24.

Proclama Alemania, juzgando a todos por su propia crueldad ha tenido la audacia de enviar por mediación de los Estados Unidos una protesta contra las supuestas crueldades de los ingleses con los heridos y prisioneros alemanes.

Esta protesta está apoyada por el testimonio individual de soldados alemanes. Lord Frenchcombatió está acusación contestando a una pregunta de Sir Williams Robertson, y demostrando que tales testimonios se contradicen unos a otros.

Los desesperados esfuerzos de Alemania para regular su cambio en las bolsas extranjeras han originado comentarios sarcásticos en la Wall Street.

En contestación escrita a una pregunta que se le hizo al jefe del Gobierno, dijo que las pérdidas totales de los ingleses en todos los frentes, hasta Enero, eran de 594.067.

De estos 400.510 en el frente occidental, 117.549 en los Dardanelos y 31.408 en otros sitios.

Un mensaje de Petrogrado dice que el «Goeben» se refugió en Constantinopla con 33 muertos y 80 heridos, de resultados de los combates sostenidos con los barcos rusos.

No se tienen aún noticias del paradero del vapor de la línea Elder Dempster, «Appam», pues no se ha recibido ningún radiograma del barco.

Las autoridades de la Entente tomaron ayer posesión del fuerte de Kara Berum, al este de Salónica. La ocupación la llevó a cabo un contingente naval, retirándose después de haber protestado la guarnición griega.

Un mensaje de Petrogrado dice que la ciudad de Vilna está en fuego. Un ejército turco de 150.000 hombres se unirá al ejército búlgaro frente a Salónica.

Según un corresponsal de Washington el presidente Wilson ha fijado como límite el 6 de Febrero para que Alemania responda del crimen del «Lusitania».

Los telegramas del Kaiser, en

Ultimas noticias Zepellin sobre Paris Hoy ha sido bombardeado París por un zepelin. Este permaneció más de una hora sobre la población, evolucionando a una altura de 3500 metros.

La densa bruma que había permitido burlar la vigilancia de los aviones franceses, fué ovacionado.

Victimas El zepelin arrojó 13 bombas, matando a 24 personas, entre las cuales figuran 9 mujeres. Algunos de los muertos no han sido identificados todavía.

Además resultaron herido 12 hombres, 14 mujeres y 2 niños.

Otros detalles La mayoría de las víctimas encontrábase en sus domicilios cuando cayeron las bombas.

Nueve casas fueron destruidas y otras recibieron desperfectos a consecuencia de las explosiones. Un gran gentío ha visitado los lugares de la catástrofe, demostrando tranquilidad.

Los heridos fueron trasladados a un hospital, donde visitarlos el presidente de la República, el ministro de la Guerra y el del Interior, dirigiéndoles palabras de consuelo.

RADIOGRAMAS (RECIBIDOS DE LA ESTACION DE POLDHU) En Francia Ayer fué día de gran actividad. En el frente inglés el enemigo intentó un ataque de infantería cerca de Loos, pero fué rechazado inmediatamente.

En el frente francés, en Nauville St. Vaast, hubo algunos combates, pero el enemigo no obtuvo resultado en relación a sus esfuerzos.

Todos los intentos fracasaron. Rusia El comunicado oficial ruso da detalles de cañoneos satisfactorios en la región de Riga.

En el medio Strypa, algunos combates entre partidas de exploradores. En todo el frente pequeños éxitos de infantería.

En el Cáucaso una gran columna turca fué batida, capturándose muchos prisioneros, además de grandes existencias de materiales.

Las tropas rusas persiguieron al enemigo en fuga hasta la pequeña ciudad entre Erzerum y Mush, en donde capturaron prisioneros y municiones. En Persia las fuerzas turcas

Linea de Vapores Fruteros DE Otto Thoresen, Christiania

Servicio especial directo entre los Puertos de las Islas Canarias y Londres

Salidas del mes de Enero de 1916

Día 13 el magnifico vapor **Sicilia** para Londres
Día 20 el " " **Salamanca** para Londres
Día 27 el " " **San Lucar** para Londres
El día 8 de Febrero el magnifico vapor **San Remo** saldrá para Barcelona y Marsella.

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para llevar fruta, y efectuarán la descarga en el MIDDLETON WHARF, uno de los muelles mejor situados de Londres para la entrada de la fruta.

Servicio interinsular

Por los vapores **Sancho, San Sebastián y San Juan**

SALIDAS REGULARES para la Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para mas informes dirigirse a las oficinas de

OTTO THORESEN, Marina 3—Santa Cruz de Tenerife.

PINILLOS

Servicio de las Antillas y del Brasil-Plata, durante el mes de Enero de 1916

FECHAS	NOMBRE DEL VAPOR	DESTINO
Día 28 > 29	<i>Pío IX</i> <i>Cádiz</i>	HABANA y escalas Cádiz y Barcelona (por Las Palmas)
> 31	<i>Príncipe de Asturias</i>	Cádiz y Barcelona (por Las Palmas)

Estos vapores admiten carga y pasajeros para los referidos puertos. El pasaje debe estar aquí para despacharse dos días antes del anclaje para la salida del buque.

Agente, Antonio Cabrera de las Casas

Oficinas: calle de Candelaria, número 23 (cerca del muelle principal)

NOTA.—En virtud de la fijación en las escalas de los buques de esta Compañía, las notas de carga deberán presentarse la víspera del día de salida de los mismos.

Sociedad Navegación e Industria de Barcelona

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias que efectúan los vapores **ATLANTE, REINA VICTORIA, DELFIN y HESPERIDES**, con cómodas y lujosas cabinas, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato. SEIS viajes cada mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 6, 11, 17, 23 y 29.

Servicio del mes de Enero

(PARA CÁDIZ VIA LAS PALMAS)

Vapor **HESPERIDES**, capitán López, los días 1 y 17.

PARA CÁDIZ Y SEVILLA

Vapor **REINA VICTORIA**, capitán Mazarin, los días 8 y 23.

PARA CÁDIZ

Vapor **ATLANTE**, capitán Beche, los días 13 y 28.

PARA LAS PALMAS

Los días 4, 9, 17, 19 y 24, a las diez de la noche, y el día 1 a las 10 noche

PARA SANTA CRUZ DE LA PALMA

Vapor **HESPERIDES**, el día 15 a las 9 de la noche.

Agente: S. A. Wraga, Cruz Verde 24.

Estos barcos atracan en todos sus viajes al muelle de Cádiz.

Colegio de Señoritas de Nuestra Señora de los Remedios

DIRECTORA: Doña María Cristina Gámez y Santaella

Maestra superior

Teobaldo Power, 4

Siguiendo para la enseñanza, los procedimientos más modernos y pedagógicos, se garantiza al público una enseñanza tan completa como sólida, tanto en lo correspondiente a Escuela, fundamento principal de la Superior, como en la que constituye la carrera de «Maestra de primera Enseñanza», a la que con especialidad se dedicará. Se aceptan internas.

Clases de adorno

Francés, música, dibujo y toda clase de labores.

Cubiertas y cámaras CONTINENTAL

VITALIC TIRES

La marca mas acreditada en el Mundo



Fabricación especial para las Islas Canarias

Informarán: Librería de A. J. Benítez, San Francisco, 6 y 8

El centén cubano de Francisco Padrón

Fábrica de tabacos con materiales exclusivos de Manicargua (Cuba)

Brevas, Panetelas, Conchas y Bebés, envasados en elegantes y cómodas carteras.

Palmitas y Republicanos en mazos de 10 tabacos.

Cigarrillos El Centén, con picadura de recortes de capa y papel de arroz superior.

Paquetes de picadura de una libra con muestra para prueba.

FABRICA: Teobaldo Power número 27

DEPOSITO: Tabacquería La Marina, Alameda del muelle Santa Cruz de Tenerife.

Corsés Natty lavable

Elegante, higiénico y económico

Patentado en España y Extranjero

De venta: Camisería New England, Plaza de la Constitución, 3

BARAGWANATH BROS.

Smithfield Market - - - Birmingham

Corredores de frutos, Bananas, Tomates, Patatas, etc. Siendo su especialidad en Tomates y teniendo uno de los negocios más importantes con las Islas de Mancha.

Agente en las Islas Canarias,

A. F. Boissier.

Yeoward Brother

Linea de vapores fruteros entre Liverpool e Islas Canarias

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de Enero de 1916.

Día 29 vapor **Andorinha**

Atracando en el Dique NORTE COBURG el más cómodo para efectuar la descarga, con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno.

Los vapores de esta Compañía, reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios:

Por los vapores ANDORINHA, ALONDRA y ARDEOLA, billete sencillo £8: 8: 0, idem de ida y vuelta £14: 14: 0.

Por vapor AVOCET billete sencillo £6: 6: 0, idem de ida y vuelta £10: 10: 0.

Los billetes de ida y vuelta son válidos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores

Yeoward Brothers

Santa Cruz de Tenerife. Marina 43

AZUCAR

Nuestra Señora del Rosario

Fábrica de Punta del Hidalgo

VENEDORES: Sres. Elder Dempster

(TENERIFE) LIMITED

El azúcar de esta fábrica se recomienda por su buena calidad y cuidadosa elaboración.

Se llama la atención del público a las clases llamadas de «segunda» y «tercera».

El color de estos azúcares es un poco rubio y moreno respectivamente, pero están elaborados con gran cuidado y limpieza, siendo tan dulces como la clase de primera» (blanca) y su precio más económico. Su sabor es muy agradable.

Pagando más caros los azúcares de esta fábrica se obtiene una economía, que fácilmente puede apreciar la duena de casa, pues enlaza más que cualquiera de las importadas.

PEDID en todas partes al anclar de Punta del Hidalgo. El zapo está rotulado «Fábrica de Ntra. Sra. del Rosario, Punta del Hidalgo», no admitirá la que no lleve esta marca pues comerciantes poco escrupulosos han hecho pasar azúcares inferiores de procedencia extranjera como de aquella fabricación.

AGENTE: S. A. Wraga, Cruz Verde 24.

LA GRAD BATALLA

20, Cruz Verde, 20

Camisería y Corbatería, alta novedad en camisas, cuellos, puños planchados y fijos de piqué y trabas para los mismos. Última novedad en corbatas de seda variadas en colores, botazonadas para pechera y puños de caballero de los más finos gustos, pañuelos de bolsillo de seda, hilo y algodón. Calzado de última novedad para caballeros, señoras y niños, botones para caballero. Gran surtido en camisas, cuerpos, pantalones y mangas para señoras, medias de seda, hilo y algodón, negras, blancas y varios colores. Cuchillos, toallas, sábanas de hilo y algodón. Vestidos bordados para niños y juguetes, pelotas de goma, caballos, trompetas y pepones. Gran surtido en anillos y tiras bordadas por varas y kilo. Capas, abrigo bordados para niños y traje de marinerío y muchos otros artículos imposibles de enumerar.

20 Cruz Verde 20

Frente a la fonda «La Bicicleta»

¿Cómo se crían robustos los niños?

Con GLAXO, la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, que es el único sustituto de la leche materna. Pregúntelo a los médicos y a los muchos miles de familias que lo usan. Evita y cura la diarrea e impide los trastornos de la dentición.

Úsese el biberón GLAXO, modelo de higiene y fácil alimentarse.

El GLAXO es maravilloso como alimento de niños y enfermos, principalmente los del estómago e intestinos, a los que siempre alivia y muchas veces cura.

Pídase en Farmacias y Droguerías. Agente general para las Islas Canarias: José Broca Roger

Constantino, 18.—Las Palmas

English tea rooms

Mrs. Sloc

18, Cruz Verde, 18

PISO ALTO

Cocina española e inglesa

Se sirven comidas a domicilio a todas horas. Precios especiales para los oficiales del ejército. Buenas habitaciones.

Mrs. Sloc's English Tea Rooms

And Boarding House

Over Air Rooms, English Cooking

Yummy restaurant

18, Cruz Verde, 18

1st floor

Agente de Negocios y Operaciones Hipotecarias

Compra y venta de casas

Un hotel con jardín recién construido en el camino de las Anunciacionistas, letra 3, número 13.

Casa planta baja precio módico calle del Blanco número 18.

Una finca en la meseta de 24 fanegadas, cuatro acequias de agua de peso arcaico, dos casas y un hermoso estanque.

Una casa y una ciudadela calle Las Cruces.

Una finca en las Mercedes a corta distancia de La Laguna, con una hermosa casa de dos pisos, casa para medianero, cochera, cuadra y granero, con árboles frutales, cuatro fanegadas de terreno.

Una casa de planta baja recién construida en el Barrio Obrero número 74.

Para informes y detalles: dirigirse al Agente **BERNARD CARONIA**, calle Canales número 16.

Casa de Salud Operatoria

Nuestra Señora de Lourdes

Calle de las Palmas — Posada n.º 12

Director Dr. Wernersdorf

Cabrera.

Ofrece General, Operaciones de vientro. Una red de hemias Operatoria

de la especialidad de tumores de la base del cerebro del cráneo. Vias sanitarias. Medicina Mineral, Inyecciones de Salsarsan.

Tratamiento de las enfermedades de la infancia.

¡Patriotas!

Once años de existencia y de éxito en éxito del Jarabe-Orive al Ticoof,

heroína y arrhenal, es su mayor elogio. No hay tos, catarro ni bronquitis que se le resista. Triunfa siempre donde otros fracasan. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Agentes depositarios exclusivos en las Islas Canarias: **Machado & Lersundi.**

Santa Cruz de Tenerife



EL TESORO DE LA VISTA



ROYMUND RIEU, Optico
Cristal lumier y cilíndricos para los defectos más difíciles de la vista. Se verifican toda clase de reparaciones en instrumentos Ópticos. Para todos los encargos dirigirse a esta Casa de Optica.
Pérez Galdós, 5

AUTOMOVILES Y CAMIONES

Ventas al contado y a plazos
STUDEBAKER seis cilindros 7 personas . . . 10.000 Ptas.
STUDEBAKER cuatro cilindros 5 personas . . . 7.000 . . .
BULLMAN cuatro cilindros 5 personas . . . 5.500 . . .
De esta marca hay hasta 15.000 pesetas.
KING ocho cilindros para 5 personas . . . 10.000 . . .
Camiones WICHITA de 1, 2 y 3 y media toneladas desde 12.000 pesetas arriba. Omnibus WICHITA precios según calidad.
De todos estos coches hay modelos en plaza.
Representante: Francisco Cambreleng,
calle del Doctor Allart número 17. Santa Cruz de Tenerife

AVISO

No están autorizados para vender la semilla de alfalfa malagueña ninguno de los vendedores de semillas en Santa Cruz de Tenerife, La Laguna y Orotava.

Téngalo muy presente los Sres. Agricultores para no equivocarse al hacer sus compras.
Únicamente puede informar acerca de los abonos y cultivo especial que requiere esta nueva semilla.

Federico C. Varela.
Méndez Núñez, 34.—Santa Cruz de Tenerife.—Teléfono 265

Licor del Polo

Insuperable dentífrico
El Licor del Polo de S. de Orive, cuenta con medio siglo de honrosos éxitos mundiales. Es el dentífrico inimitable, de granísimo perfume, de ligeros irreprochable, antiséptico de primer orden, de composición exclusivamente vegetal. Usando lo a diario jamás se sufrirá dolor de muelas.

Evita las caries, fortalece las encías, a las que le proporciona un hermoso color carmín que contrasta con la blancura que proporciona a los dientes. En todos los tocadores elegantes, existe el frasco de lujo de Licor del Polo. El frasco pequeño que está al alcance de todas las fortunas, existe en las casas más humildes. El Licor del Polo carece de todo ácido que tienen muchos dentífricos, se novela, que atacan y destruyen el esmalte dentario. El Licor del Polo obtuvo gran medalla de